

MINISTERO DELLA DIFESA

DIREZIONE GENERALE PER IL PERSONALE MILITARE

Indirizzo Postale: Viale dell'Esercito, 186 00143 ROMA

Posta elettronica: persomil@persomil.difesa.it

Posta elettronica certificata: persomil@postacert.difesa.it

Allegati: 11

Annessi: //

OGGETTO: Decreto del Presidente della Repubblica 15 marzo 2018, n. 40. Recepimento del provvedimento di concertazione per il personale non dirigente delle Forze Armate relativo al triennio normativo ed economico 2016-2018 – Trattamento economico.

A (VEDASI ELENCO INDIRIZZI IN ALLEGATO "A")

Seg: M_D GMIL1 IV 10 0285493 in data 4 luglio 2012.

1. PREMESSA (Art.1)

Si rende noto che sulla Gazzetta Ufficiale, Serie Generale n. 100 in data 2 maggio 2018, supplemento ordinario n. 21/L, è stato pubblicato il D.P.R. indicato in oggetto.

In aderenza a quanto previsto dall'art. 2, comma 2, e successive modificazioni e integrazioni, del Decreto Legislativo 12 maggio 1995, n. 195, detto provvedimento normativo si applica al personale militare dell'Esercito, della Marina, incluse le Capitanerie di Porto, e dell'Aeronautica, con esclusione dei Colonnelli e Ufficiali Generali e gradi equipollenti e del personale volontario non in servizio permanente.

Inoltre, con riferimento al periodo dal 1° gennaio 2016 al 31 dicembre 2017, sono esclusi, dall'applicazione dello stesso gli Ufficiali fino al grado di Tenente Colonnello - e gradi equipollenti - destinatari dell'istituto della omogeneizzazione stipendiale/economica, secondo i dettami fissati dall'articolo 1802 del Decreto Legislativo 15 marzo 2010, n. 66 e dalle pertinenti circolari applicative; alla data del 31 dicembre 2017 per gli Ufficiali in parola che rivestono il grado di Maggiore e di Tenente Colonnello (e corrispondenti) il D.P.R. in esame cessa di produrre i suoi effetti, a seguito delle disposizioni contenute nel Decreto Legislativo 29 maggio 2017, n. 94.

La concertazione in esame ha valenza per il periodo riferito agli anni dal 2016 al 2018 e, dopo un periodo di tre mesi, dalla scadenza dello stesso, si dovrà procedere all'attribuzione, nei riguardi del personale interessato, di un elemento provvisorio della retribuzione nelle modalità previste dall'articolo 1, comma 3, del D.P.R. in esame.

Ciò premesso, con la presente circolare, si riportano, nel prosieguo, le disposizioni di dettaglio inerenti ai miglioramenti economici introdotti.

2. TRATTAMENTO ECONOMICO FISSO E CONTINUATIVO

a. Nuovi parametri stipendiali (Art. 2, 1°- 2°- 3°- 4° - 6° comma)

Il valore del punto parametrico di cui all'articolo 2 del Decreto Legislativo 30 maggio 2003, n. 193, come modificato dall'articolo 2 del Decreto del Presidente della Repubblica, 1° ottobre 2010, n. 185, è stato determinato come di seguito specificato:

- dal 1° gennaio 2016 è fissato in euro 174,62 annui lordi. I correlati importi stipendiali che ne discendono sono quelli riportati in tabella 1 in allegato "B";
- dal 1° gennaio 2017, è fissato in euro 175,71 annui lordi. I correlati importi stipendiali che ne discendono sono quelli riportati in tabella 2 in allegato "C";

./.

- dal 1° ottobre 2017, fermo restando il valore del punto parametrico fissato in euro 175,71 annui lordi, il trattamento stipendiale, tenuto conto della scala parametrica così come modificata dall'articolo 10, comma 6, del D.Lgs n. 94/2017 è quello riportato nella tabella 3 posta in allegato "D";

- dal 1° gennaio 2018 è fissato in euro 178,05 annui lordi. I correlati importi stipendiali che ne discendono sono quelli riportati in tabella 4 in allegato "E".

Le modifiche del punto parametrico di cui ai precedenti alinea determinano, altresì, l'incremento della paga giornaliera per il personale volontario in ferma prefissata. Gli importi spettanti sono quelli riportati in tabella 5 in allegato "F".

Resta invariata l'attribuzione del trattamento economico superiore al Maresciallo Capo (e gradi corrispondenti) previsto dall'art. 7 del D. Lgs. n. 193/2003.

I valori stipendiali come sopra determinati assorbono l'elemento provvisorio della retribuzione come quantificato nella circolare citata a seguito.

Fermo restando quanto previsto dall'articolo 2, le nuove misure degli stipendi risultanti dall'applicazione del provvedimento in questione hanno effetto sulla tredicesima mensilità, sull'assegno alimentare e negli altri casi previsti secondo la normativa in vigore.

b. Importo aggiuntivo pensionabile (Art. 4)

A decorrere dal 1° gennaio 2018, le misure dell'importo aggiuntivo pensionabile di cui all'articolo 4, comma 2, del D.P.R. n. 185/2010, e di cui all'articolo 10, comma 7 del D.Lgs. n. 94/2017 sono state rideterminate come riportato nella tabella 6 posta in allegato "G".

c. Importi una tantum (Art. 5)

Per i soli anni 2016 e 2017 è corrisposto al personale destinatario del provvedimento di concertazione in esame, un elemento retributivo accessorio *una tantum* nelle misure annue rispettivamente di euro 48,40 ed euro 166,04.

Il predetto elemento retributivo viene corrisposto in relazione ai mesi di servizio prestato, parametrando le suddette misure annue su 12 mensilità. La frazione di mese superiore a 15 giorni dà luogo al riconoscimento dell'intero rateo mensile. Non si tiene conto delle frazioni di mese uguali o inferiori a 15 giorni e dei mesi nei quali non è stato corrisposto lo stipendio tabellare per aspettative o congedi non retribuiti o altre cause di interruzione e sospensione della prestazione lavorativa.

d. Indennità di impiego operativo di base (Art. 9)

A decorrere dal 1° gennaio 2018, l'indennità di impiego operativo di base, per il personale che riveste il grado di Sergente Maggiore Capo (e corrispondenti) con 29 anni di anzianità di servizio è fissata nell'importo mensile lordo di euro 306,55.

e. Assegno funzionale (Art. 18)

Nei riguardi del personale del ruolo Volontari in Servizio Permanente con 17 anni di servizio, a decorrere dal 1° gennaio 2018, la misura dell'Assegno Funzionale di cui all'articolo 8, commi 1 e 2, del Decreto del Presidente della Repubblica 16 aprile 2009, n. 52, è incrementata di 10,00 euro.

3. TRATTAMENTO ECONOMICO EVENTUALE

a. Lavoro straordinario (Art. 6)

A decorrere dal 1° gennaio 2018 le misure orarie del compenso per il lavoro straordinario fissate dall'articolo 6, comma 1, del D.P.R. n. 185/2010, come integrate dall'articolo 10, comma 8, del D.Lgs n. 94/2017, sono rideterminate negli importi di cui alla tabella 7 in allegato "H".

b. Compenso forfetario di impiego (Art. 7)

A decorrere dal 1° gennaio 2018, le misure del compenso forfetario di impiego fissate dall'articolo 9, comma 3, del Decreto del Presidente della Repubblica 11 settembre 2007 n. 171, come integrate dall'articolo 10, comma 14, del D.Lgs n. 94/2017, sono rideterminate negli importi di cui alla tabella 8 in allegato "I".

c. Compenso forfetario di guardia (Art. 8)

A decorrere dal 1° gennaio 2018, le misure del compenso forfetario di guardia fissate dall'articolo 13, comma 2, del D.P.R. n. 171/2007, come integrate dall'articolo 10, comma 13, del D.Lgs n. 94/2017, sono rideterminate negli importi di cui alla tabella 9 in allegato "L".

d. Trattamento di missione (Art.14)

La portata della norma come novellata dal D.P.R. in esame consente, relativamente alla già considerata possibilità di raggiungere il luogo della missione utilizzando un "mezzo non di proprietà dell'Amministrazione senza la prevista autorizzazione", di fruire del rimborso esclusivamente per una somma nel limite del costo del biglietto di 1^a classe ovvero di classe superiore purché non determini maggiore onere per l'Amministrazione e, comunque, prendendo in riferimento il primo treno utile rispetto all'orario di partenza indicato nell'ordine di missione, è quello dichiarato dall'interessato nel quadro C) del medesimo foglio di viaggio, per le tratte intermedie e di rientro.

Resta invariato l'obbligo del militare di allegare, al momento della consegna del relativo foglio di viaggio, idonea documentazione (la stampa derivante dalle biglietterie telematiche ovvero dichiarazione sostitutiva) che certifichi/attesti il costo dei biglietti riferiti alle tratte, il relativo importo, le date e gli orari dei viaggi, conforme alla dichiarazione sottoscritta nella parte "C" del predetto foglio di viaggio.

e. Indennità pensionabile (Art. 4, comma 2 e Art. 20 D.P.R. 15 marzo 2018 n. 39 - Forze di Polizia)

L'indennità pensionabile spettante al personale militare delle Capitanerie di Porto e al personale militare destinato presso gli stabilimenti militari di pena, a decorrere dal 1° gennaio 2018, è rideterminata, per effetto degli incrementi disposti dall'art. 20 del D.P.R. n. 39/2018 (Forze di Polizia) e delle disposizioni di cui all'art. 4, comma 2, del D.P.R. n. 40/2018 (Forze Armate), come riportato nella Tabella 10 in allegato "M".

4. CONCLUSIONI

In relazione a quanto precede, si invitano gli Enti in indirizzo a divulgare la presente ai vari livelli affinché ne siano edotti, in particolare, gli uffici liquidatori ed erogatori delle competenze mensili al personale militare, per le rispettive operazioni di adeguamento dei trattamenti economici al personale interessato nei termini anzidetti e di corresponsione dei relativi arretrati, da effettuarsi possibilmente a partire dal primo mese utile, compatibilmente con le esigenze di cassa.

La corresponsione degli emolumenti in argomento va, comunque, disposta in via provvisoria, secondo quanto previsto dall'articolo 172 della Legge 11 luglio 1980, n. 312. Gli atti di attribuzione delle competenze in questione saranno formalizzati successivamente.

Si precisa che gli istituti di carattere giuridico/normativo oggetto della presente concertazione saranno trattati in apposita circolare che sarà emanata successivamente.

IL VICE DIRETTORE GENERALE
Dott.ssa MONTEMAGNO Gabriella

TABELLA 1
MILITARI FINO AL GRADO DI TENENTE COLONNELLO (E CORRISPONDENTI)
STIPENDI PARAMETRALI
DAL 1° GENNAIO 2016

(Art. 2, comma 1)

GRADO	PARAMETRO	PUNTO PARAMETRO	IMPORTO ANNUO LORDO
Tenente Colonnello (e gradi corrispondenti)	150,00	174,62	26.193,00
Maggiore (e gradi corrispondenti)	150,00		26.193,00
Capitano (e gradi corrispondenti)	144,50		25.232,59
Tenente (e gradi corrispondenti)	139,00		24.272,18
Sottotenente (e gradi corrispondenti)	133,25		23.268,12
Tenente in ferma prefissata (e gradi corrispondenti)	139,00 (88,55%)		21.943,01
Sottotenente in ferma prefissata (e gradi corrispondenti)	133.25 (80,74%)		18.786,68
Primo Maresciallo Luogotenente	139,00		24.272,18
Primo Maresciallo con 8 anni nel grado	135,50		23.661,01
Primo Maresciallo	133,00		23.224,46
Maresciallo Capo (e gradi corrispondenti)	128,00		22.351,36
Maresciallo Ordinario (e gradi corrispondenti)	124,00		21.652,88
Maresciallo (e gradi corrispondenti)	120,75		21.085,37

Segue TABELLA 1
MILITARI FINO AL GRADO DI TENENTE COLONNELLO (E CORRISPONDENTI)
STIPENDI PARAMETRALI
DAL 1° GENNAIO 2016

(Art. 2, comma 1)

GRADO	PARAMETRO	PUNTO PARAMETRO	IMPORTO ANNUO LORDO
Sergente Maggiore Capo con 8 anni nel grado (e gradi corri- spondenti)	122,50	174,62	21.390,95
Sergente Maggiore Capo (e gradi corrispondenti)	120,25		20.998,06
Sergente Maggiore (e gradi cor- rispondenti)	116,25		20.299,58
Sergente	112,25		19.601,10
Caporal Maggiore Capo Scelto con 8 anni nel grado (e gradi corrispondenti)	113,50		19.819,37
Caporal Maggiore Capo Scelto (e gradi corrispondenti)	111,50		19.470,13
Caporal Maggiore Capo (e gradi corrispondenti)	108,00		18.858,96
Caporal Maggiore Scelto (e gradi corrispondenti)	104,50		18.247,79
Primo Caporal Maggiore (e gradi corrispondenti)	101,25		17.680,28

TABELLA 2
MILITARI FINO AL GRADO DI TENENTE COLONNELLO (E CORRISPONDENTI)
STIPENDI PARAMETRALI
DAL 1° GENNAIO 2017

(Art. 2, comma 2)

GRADO	PARAMETRO	PUNTO PARAMETRO	IMPORTO ANNUO LORDO
Tenente Colonnello (e gradi corrispondenti)	150,00	175,71	26.356,50
Maggiore (e gradi corrispondenti)	150,00		26.356,50
Capitano (e gradi corrispondenti)	144,50		25.390,10
Tenente (e gradi corrispondenti)	139,00		24.423,69
Sottotenente (e gradi corrispondenti)	133,25		23.413,36
Tenente in ferma prefissata (e gradi corrispondenti)	139,00 (88,55%)		21.627,18
Sottotenente in ferma prefissata (e gradi corrispondenti)	133,25 (80,74%)		18.903,95
Primo Maresciallo Luogotenente	139,00		24.423,69
Primo Maresciallo con 8 anni nel grado	135,50		23.808,71
Primo Maresciallo	133,00		23.369,43
Maresciallo Capo (e gradi corrispondenti)	128,00		22.490,88
Maresciallo Ordinario (e gradi corrispondenti)	124,00		21.788,04
Maresciallo (e gradi corrispondenti)	120,75		21.216,98

Segue TABELLA 2
MILITARI FINO AL GRADO DI TENENTE COLONNELLO (E CORRISPONDENTI)
STIPENDI PARAMETRALI
DAL 1° GENNAIO 2017

(Art. 2, comma 2)

GRADO	PARAMETRO	PUNTO PARAMETRO	IMPORTO ANNUO LORDO
Sergente Maggiore Capo con 8 anni nel grado (e gradi corri- spondenti)	122,50	175,71	21.524,48
Sergente Maggiore Capo (e gradi corrispondenti)	120,25		21.129,13
Sergente Maggiore (e gradi cor- rispondenti)	116,25		20.426,29
Sergente	112,25		19.723,45
Caporal Maggiore Capo Scelto con 8 anni nel grado (e gradi corrispondenti)	113,50		19.943,09
Caporal Maggiore Capo Scelto (e gradi corrispondenti)	111,50		19.591,67
Caporal Maggiore Capo (e gradi corrispondenti)	108,00		18.976,68
Caporal Maggiore Scelto (e gradi corrispondenti)	104,50		18.361,70
Primo Caporal Maggiore (e gradi corrispondenti)	101,25		17.790,64

TABELLA 3
MILITARI FINO AL GRADO DI TENENTE COLONNELLO (E CORRISPONDENTI)
STIPENDI PARAMETRALI
DAL 1° OTTOBRE 2017

(Art. 2, comma 3)

GRADO	PARAMETRO	PUNTO PARAMETRO	IMPORTO ANNUO LORDO
Tenente colonnello (e gradi corrispondenti)	154,00	175,71	27.059,34
Maggiore (e gradi corrispondenti)	154,00		27.059,34
Capitano (e gradi corrispondenti)	150,50		26.444,36
Tenente (e gradi corrispondenti)	148,00		26.005,08
Sottotenente (e gradi corrispondenti)	136,75		24.028,34
Tenente in ferma prefissata (e gradi corrispondenti)	148,00 (88,55%)		23.027,50
Sottotenente in ferma prefissata (e gradi corrispondenti)	136,75 (80,74%)		19.400,48
Primo luogotenente	148,00		26.005,08
Luogotenente	143,50		25.214,39
Primo Maresciallo con 8 anni nel grado	140,00		24.599,40
Primo Maresciallo	137,50		24.160,13
Maresciallo Capo (e gradi corrispondenti)	133,50		23.457,29
Maresciallo Ordinario (e gradi corrispondenti)	131,00		23.018,01
Maresciallo (e gradi corrispondenti)	124,75		21.919,82

Segue TABELLA 3
MILITARI FINO AL GRADO DI TENENTE COLONNELLO (E CORRISPONDENTI)
STIPENDI PARAMETRALI
DAL 1° OTTOBRE 2017

(Art. 2, comma 3)

GRADO	PARAMETRO	PUNTO PARAMETRO	IMPORTO ANNUO LORDO
Sergente Maggiore Capo qualifica speciale (e gradi corrispondenti)	131,00	175,71	23.018,01
Sergente Maggiore Capo con 4 anni nel grado (e gradi corrispondenti)	125,75		22.095,53
Sergente Maggiore Capo (e gradi corrispondenti)	124,25		21.831,97
Sergente Maggiore (e gradi corrispondenti)	121,50		21.348,77
Sergente	116,75		20.514,14
Caporal Maggiore Capo Scelto qualifica speciale (e gradi corrispondenti)	121,50		21.348,77
Caporal Maggiore Capo Scelto con 5 anni nel grado (e gradi corrispondenti)	117,00		20.558,07
Caporal Maggiore Capo Scelto (e gradi corrispondenti)	116,50		20.470,22
Caporal Maggiore Capo (e gradi corrispondenti)	112,00		19.679,52
Caporal Maggiore Scelto (e gradi corrispondenti)	108,50		19.064,54
Primo Caporal Maggiore (e gradi corrispondenti)	105,25		18.493,48

TABELLA 4
MILITARI FINO AL GRADO DI CAPITANO (E CORRISPONDENTI)
STIPENDI PARAMETRALI
DAL 1° GENNAIO 2018

(Art. 2, comma 4)

GRADO	PARAMETRO	PUNTO PARAMETRO	IMPORTO ANNUO LORDO
Capitano (e gradi corrispondenti)	150,50	178,05	26.796,53
Tenente (e gradi corrispondenti)	148,00		26.351,40
Sottotenente (e gradi corrispondenti)	136,75		24.348,34
Tenente in ferma prefissata (e gradi corrispondenti)	148,00 (88,55%)		23.334,16
Sottotenente in ferma prefissata (e gradi corrispondenti)	136,75 (80,74%)		19.658,85
Primo luogotenente	148,00		26.351,40
Luogotenente	143,50		25.550,18
Primo Maresciallo con 8 anni nel grado	140,00		24.927,00
Primo Maresciallo	137,50		24.481,88
Maresciallo Capo (e gradi corrispondenti)	133,50		23.769,68
Maresciallo Ordinario (e gradi corrispondenti)	131,00		23.324,55
Maresciallo (e gradi corrispondenti)	124,75		22.211,74

segue TABELLA 4
MILITARI FINO AL GRADO DI CAPITANO (E CORRISPONDENTI)
STIPENDI PARAMETRALI
DAL 1° GENNAIO 2018

(Art. 2, comma 4)

GRADO	PARAMETRO	PUNTO PARAMETRO	IMPORTO ANNUO LORDO
Sergente Maggiore Capo qualifica speciale (e gradi corrispondenti)	131,00	178,05	23.324,55
Sergente Maggiore Capo con 4 anni nel grado (e gradi corrispondenti)	125,75		22.389,79
Sergente Maggiore Capo (e gradi corrispondenti)	124,25		22.122,71
Sergente Maggiore (e gradi corrispondenti)	121,50		21.633,08
Sergente	116,75		20.787,34
Caporal Maggiore Capo Scelto qualifica speciale (e gradi corrispondenti)	121,50		21.633,08
Caporal Maggiore Capo Scelto con 5 anni nel grado (e gradi corrispondenti)	117,00		20.831,85
Caporal Maggiore Capo Scelto (e gradi corrispondenti)	116,50		20.742,83
Caporal Maggiore Capo (e gradi corrispondenti)	112,00		19.941,60
Caporal Maggiore Scelto (e gradi corrispondenti)	108,50		19.318,43
Primo Caporal Maggiore (e gradi corrispondenti)	105,25		18.739,76

TABELLA 5
PAGHE VOLONTARI IN FERMA PREFISSATA E ALLIEVI

PAGHE GIORNALIERE DAL 1° GENNAIO 2016				
GRADO	PARAMETRO (101.25) PUNTO PARAMETRO (174.62)	PERCENTUALE	IMPORTO GIORNALIERO NETTO (Imponibile IRPEF)	IMPORTO GIORNALIERO LORDIZZATO (Imponibile INPS) *
Volontari in ferma prefissata annuale	17.680,28	60%	29,46	32,30
Volontari in rafferma annuale e in ferma prefissata quadriennale	17.680,28	70%	34,37	37,69
Allievi Accademie e Scuole militari	17.680,28	70%	34,37	37,69
PAGHE GIORNALIERE DAL 1° GENNAIO 2017				
GRADO	PARAMETRO (101.25) PUNTO PARAMETRO (175.71)	PERCENTUALE	IMPORTO GIORNALIERO NETTO (Imponibile IRPEF)	IMPORTO GIORNALIERO LORDIZZATO (Imponibile INPS) *
Volontari in ferma prefissata annuale	17.790,64	64%	31,62	34,68
Volontari in rafferma annuale e in ferma prefissata quadriennale	17.790,64	74%	36,56	40,09
Allievi Accademie e Scuole militari	17.790,64	74%	36,56	40,09
PAGHE GIORNALIERE DAL 1° OTTOBRE 2017				
GRADO	PARAMETRO (105.25) PUNTO PARAMETRO (175.71)	PERCENTUALE	IMPORTO GIORNALIERO NETTO (Imponibile IRPEF)	IMPORTO GIORNALIERO LORDIZZATO (Imponibile INPS) *
Volontari in ferma prefissata annuale	18.493,48	64%	32,87	36,05
Volontari in rafferma annuale e in ferma prefissata quadriennale	18.493,48	74%	38,01	41,67
Allievi Accademie e Scuole militari	18.493,48	74%	38,01	41,67
PAGHE GIORNALIERE DAL 1° GENNAIO 2018				
GRADO	PARAMETRO (105.25) PUNTO PARAMETRO (178.05)	PERCENTUALE	IMPORTO GIORNALIERO NETTO (Imponibile IRPEF)	IMPORTO GIORNALIERO LORDIZZATO (Imponibile INPS) *
Volontari in ferma prefissata annuale	18.739,76	64%	33,31	36,52
Volontari in rafferma annuale e in ferma prefissata quadriennale	18.739,76	74%	38,52	42,23
Allievi Accademie e Scuole militari	18.739,76	74%	38,52	42,23

- Imponibile ottenuto aumentando la misura netta di una percentuale fissa pari al 9,635% in base alla Legge 27 dicembre 2006, n. 296 –art. 1, comma 769 (finanziaria 2007)

TABELLA 6
MILITARI FINO AL GRADO DI CAPITANO (E CORRISPONDENTI)
IMPORTO AGGIUNTIVO PENSIONABILE
DAL 1° GENNAIO 2018
(Art. 4, comma 1)

GRADO	IMPORTO MENSILE LORDO
Capitano (e gradi corrispondenti)	315,94
Tenente (e gradi corrispondenti)	313,17
Sottotenente (e gradi corrispondenti)	302,49
Primo Luogotenente	320,03
Luogotenente	320,03
Primo Maresciallo (con 8 anni nel grado)	309,15
Primo Maresciallo	309,15
Maresciallo Capo (e gradi corrispondenti)	301,74
Maresciallo Ordinario (e gradi corrispondenti)	296,34
Maresciallo (e gradi corrispondenti)	291,24
Sergente Maggiore Capo con qualifica speciale (e gradi corrispondenti)	295,25
Sergente Maggiore Capo (e gradi corrispondenti) con 4 anni nel grado	295,25
Sergente Maggiore Capo (e gradi corrispondenti)	295,25
Sergente Maggiore (e gradi corrispondenti)	288,91
Sergente	284,52
Caporal Maggiore Capo Scelto con qualifica speciale (e gradi corrispondenti)	286,02
Caporal Maggiore Capo Scelto con 5 anni nel grado (e gradi corrispondenti)	286,02
Caporal Maggiore Capo Scelto (e gradi corrispondenti)	286,02
Caporal Maggiore Capo (e gradi corrispondenti)	284,52
Caporal Maggiore Scelto (e gradi corrispondenti)	283,58
1° Caporal maggiore (e gradi corrispondenti)	282,25

TABELLA 7
MILITARI FINO AL GRADO DI CAPITANO (E CORRISPONDENTI)
LAVORO STRAORDINARIO
DAL 1° GENNAIO 2018
(Art. 6, comma 1)

Misure orarie del lavoro straordinario a decorrere dal 1° gennaio 2018		Feriale	Notturno o festivo	Notturno festivo
Gradi ed equiparati	Parametri	Euro	Euro	Euro
Capitano	150,50	15,67	17,72	20,45
Tenente	148,00	15,41	17,42	20,10
Sottotenente	136,75	14,24	16,11	18,59
Primo Luogotenente	148,00	15,41	17,42	20,10
Luogotenente	143,50	14,94	16,90	19,50
Primo maresciallo (con 8 anni)	140,00	14,58	16,49	19,02
Primo maresciallo	137,50	14,32	16,20	18,69
Maresciallo capo	133,50	13,90	15,72	18,14
Maresciallo ordinario	131,00	13,64	15,44	17,81
Maresciallo	124,75	12,98	14,68	16,94
Sergente maggiore capo "qualifica speciale"	131,00	13,64	15,44	17,81
Sergente Maggiore capo (con 4 anni nel grado)	125,75	13,09	14,81	17,09
Sergente maggiore capo	124,25	12,93	14,63	16,88
Sergente maggiore	121,50	12,65	14,30	16,50
Sergente	116,75	12,16	13,76	15,87
Caporal maggiore capo scelto "qualifica speciale"	121,50	12,65	14,30	16,50
Caporal maggiore capo scelto (con 5 anni nel grado)	117,00	12,19	13,78	15,90
Caporal maggiore capo scelto	116,50	12,12	13,71	15,81
Caporal maggiore capo	112,00	11,66	13,19	15,21
Caporal maggiore scelto	108,50	11,30	12,78	14,75
Primo Caporal maggiore	105,25	10,95	12,39	14,30

TABELLA 8
MILITARI FINO AL GRADO DI CAPITANO (E CORRISPONDENTI)
COMPENSO FORFETARIO DI IMPIEGO
DAL 1° GENNAIO 2018
(Art. 7, comma 1)

Grado	Fascia	Importo lun-ven.	Sab. dom e festivi
Caporal maggiore capo scelto Caporal maggiore capo Caporal maggiore scelto Primo Caporal maggiore	I	64,00	128,00
Maresciallo Capo Maresciallo Ordinario Maresciallo Serg.Magg.Capo Sergente Maggiore Sergente	II	68,00	136,00
Capitano Tenente Sottotenente Luogotenente Primo Maresciallo	III	74,00	148,00

TABELLA 9
MILITARI FINO AL GRADO DI CAPITANO (E CORRISPONDENTI)
COMPENSO FORFETARIO DI GUARDIA
DAL 1° GENNAIO 2018
(Art. 8, comma 1)

Grado	Fascia	Importo
Caporal maggiore capo scelto Caporal maggiore capo Caporal maggiore scelto Primo Caporal maggiore	I	41,50
Maresciallo Capo Maresciallo Ordinario Maresciallo Serg. Magg. Capo Sergente Maggiore Sergente	II	44,50
Capitano Tenente Sottotenente Luogotenente Primo Maresciallo	III	47,50

TABELLA 10
MILITARI FINO AL GRADO DI CAPITANO (E CORRISPONDENTI)
INDENNITA' PENSIONABILE
DAL 1° GENNAIO 2018
(Art. 4, comma 2)

GRADO	IMPORTO MENSILE LORDO
Capitano (e gradi corrispondenti)	248,77
Tenente (e gradi corrispondenti)	246,43
Sottotenente (e gradi corrispondenti)	236,53
Primo Luogotenente	243,64
Luogotenente	243,64
Primo maresciallo (con 8 anni)	240,80
Primo Maresciallo	240,80
Maresciallo Capo (e gradi corrispondenti)	230,09
Maresciallo Ordinario (e gradi corrispondenti)	222,94
Maresciallo (e gradi corrispondenti)	215,95
Sergente Maggiore Capo con qualifica speciale (e gradi corrispondenti)	221,91
Sergente Maggiore Capo (e gradi corrispondenti) con 4 anni nel grado	221,91
Sergente Maggiore Capo (e gradi corrispondenti)	221,91
Sergente Maggiore (e gradi corrispondenti)	209,00
Sergente	207,98
Caporal Maggiore Capo Scelto con qualifica speciale (e gradi corrispondenti)	188,35
Caporal Maggiore Capo Scelto con 5 anni nel grado (e gradi corrispondenti)	188,35
Caporal Maggiore Capo Scelto (e gradi corrispondenti)	188,35
Caporal Maggiore Capo (e gradi corrispondenti)	172,25
Caporal Maggiore Scelto (e gradi corrispondenti)	159,32
1° Caporal maggiore (e gradi corrispondenti)	149,85